
Studierendenrat 
der Ernst-Abbe-
Hochschule Jena

Protokoll der Sitzung vom 06.10.2015 

Eröffnung:
Die öffentliche Sitzung des Studierendenrates wird am 06.10.2015 um 18:45 Uhr in Raum 05.00.10 
vom StuRa Vorstand einberufen.

Anwesende Mitglieder:
Thomas Blankenburg, Luca Meink, Konrad Zeterberg, Nadine Cramer, Julia Helemann, Lisa Höhnke,
Nicole Grießbach, Martin Schmidt, Daniel Heinemann, Jakob Kühnert, Pia Tabea Krüger, Christopher
Lerp

Entschuldigte Mitglieder:

Unentschuldigte Mitglieder:
Anne-Katrin Rau,

Ruhende Mandate:

Gäste:
Tarek Barhouni, Jacqueline Jander, Lara Rohde, David Ossa, Julia Barthel

Sitzungsleiter:
Martin Schmidt

Sitzungsbeginn:
18:58 Uhr

Datum: 06.10.2015
Protokollant: Thomas Blankenburg

Vorzeitiges Verlassen der Sitzung:

Julia Barthel um 19:56 Uhr,

Tarek Barkouni, Lara Rohde, David Ossa, Jacqueline Jander um 21:25 Uhr



 

TOP 1 – Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wurde mit 12 anwesenden StuRa-Mitgliedern festgestellt.

TOP 2   –   Änderung und Bestätigung der TOPs

TOP 4 wird ersetzt durch TOP 4 neu: Anträge

a) SAP BW

b) Anburgern BW

c) Equipment Campus TV

So ergibt sich eine neue TOP-Liste:

TOP 1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderung und Bestätigung der TOPs

TOP 3 Bestätigung des Protokolls:

a. Umlaufabstimmungsprotokoll

b. Sitzungsprotokolle

TOP 4 Anträge

a. SAP MT/BT

b. SAP BW eingefügt

c. Anburgern BW eingefügt

TOP 5 2. Lesung des Nachtragshaushalts

TOP 6 Abstimmung über Nachtragshaushalt

TOP 7 Formblatt zur Mittelfreigabe

TOP 8 Equipment Campus TV

TOP 9 Unterstützung Klage gegen Studiengebühren für außer-europäische 

Studierende

TOP 10 Arbeit des StuRa und Arbeit der Referate

TOP 11 Berichte

a. Jugendherbergsausweise für die Dekanate

b. Eröffnung Kubis

c. Einführungstage + Ersti-Grillen
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TOP 12 Sonstiges

TOP 13 Termin der nächsten Sitzung

Beschlusstext: „Die Tagesordnung wird vom Studierenden Rat der EAH Jena in geänderter Form 
angenommen.“

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein:  - Enthaltung: -

Die Tagesordnung wird in geänderter Form angenommen.

TOP 3   –   Bestätigung der Protokolle

a) Umlaufabstimmungsprotokoll

9.9.15 bis 13.9.15 Protokoll Umlaufabstimmung

Beschlusstext „Wird das Protokoll vom 9.9.15 bis 13.9.15 „Umlaufabstimmung Visitenkartendesign“
in vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

21.07.15. bis 25.07.15 neun StuRa-Mitglieder haben an der Umlaufabstimmung teilgenommen.

Beschlusstext: „Wird  das  Protokoll  vom 21.07.15.  bis  25.07.15  „Umlaufabstimmung bedruckbare
Kugelschreiber“ in vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:12 Nein: 0 Enthaltung:0

28.8.15 bis 4.9.15 acht StuRa-Mitglieder haben an der Umlaufabstimmung teilgenommen.

Beschlusstext: „Wird  das  Protokoll  vom  28.8.15  bis  4.9.15  „Umlaufabstimmung  neue  Kamera  +
Objektiv Campus TV“ in vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

20.7.15 bis 25.7.15 neun StuRa-Mitglieder haben an der Umlaufabstimmung teilgenommen.

Beschlusstext: „Wird das Protokoll  vom 20.7.15 bis 25.7.15 „Umlaufabstimmung Visitenkarten“ in
vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:12 Nein: 0  Enthaltung:0
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b) Sitzungsprotokolle

Beschlusstext: „Wird das Sitzungsprotokoll vom 29.09.215 in vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

TOP 4   –   Anträge

c) Anburgern BW

Antrag  von  BW  wird  besprochen,  da  jetzt  keine  Gelder  vorhanden  sind  und  damit  auch  keine
ausgezahlt  werden  können.  Der  Antrag  sollte  nochmal  überdacht  werden,  da  nächste  Woche
möglicherweise die Gelder da sind.

Daniel macht einen Zurückstellungsvorschlag bis zur nächsten Sitzung damit BW überdenken kann
und die Gelder möglicherweise dann zur Verfügung stehen.

Beschlusstext: „Möchten wir diese Beschlussfassung auf nächste Woche Verschieben?“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 1 Enthaltung:0

b)   SAP BW

Beschlusstext: „Der  StuRa  beschließt  die  SAP  des  Fachschaftsrats  Betriebswirtschaftslehre  zu
genehmigen.“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

a)   SAP MT/BT

In  der  letzten  Sitzung  wurde  der  Antrag  besprochen.  Er  wird  diesmal  ein  weiteres  Mal  kurz
vorgestellt.

Beschlusstext:  „Der StuRa beschließt die SAP des Fachschaftsrats Medizintechnik/Biotechnologie zu
genehmigen.“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

TOP 5   –   2. Lesung des Nachtragshaushalts

Martin stellt den Nachtragshaushalt vor und erläutert ihn.

Daniel erläutert Problematik der Dualstudiengängen sowie der Hardware.

Antrag wird eingebracht damit es zu einer Abstimmung über den Nachtragshaushalt kommen kann.
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Beschlusstext:  „Der Antrag über einen weiteren TOP „Abstimmung Nachtragshaushalt“ wird vom
Studierenden Rat der Ernst-Abbe-Hochschule Jena angenommen.“

Abstimmungsergebnis: Ja:11 Nein: 0 Enthaltung:1

TOP 6   –   Abstimmung über Nachtragshaushalt

Beschlusstext: „Wird der Nachtraghaushaltsplan in vorliegender Form angenommen?“

Abstimmungsergebnis: Ja:10 Nein: 0 Enthaltung:2

TOP 7   –   Formblatt zur Mittelfreigabe 

Martin präsentiert seinen Entwurf des Formblattes und gibt rechtliche Erläuterungen.

Aufgrund von ein paar Änderungswünschen wird das Formblatt nochmals per Mail versendet damit
gewünschte Änderungen vorgenommen werden können.

TOP 8   –   Equipment Campus TV

Die Problematik mit dem Kauf des Equipments wird erklärt: Es ist nicht möglich auf Rechnung zu
kaufen nur Vorkasse ist möglich. Es gibt zwei Lösungen.

Erstens: Eine Privatperson geht in Vorkasse und erhält eine Rückerstattung sobald der entsprechende
Antrag gestellt wurde.

Zweitens:  Es muss ein anderer Anbieter gefunden werden der auf Rechnung die Bestellung anbietet,
da das aber unüblich ist und bis jetzt kein solcher Anbieter gefunden wurde, entfällt diese Option.

Lara Rohde hat sich bereit erklärt in Vorkasse  zu gehen, unter der Bedingung, dass die Rückzahlung
schnell erfolgt. Lara wird nochmalig über  den genauen Vorgang aufgeklärt

Beschlusstext:  „Der  Studierendenrat  der  Ernst-Abbe-Hochschule  Jena  beschließt  Lara  Rohde  den
Auftrag  zu  geben,  das  Equipment  (Kamera  und  Objektiv)  laut  der  Beschlusslage  vom  28.08.-
04.09.2015 für den Studierendenrat der Ernst-Abbe-Hochschule zu kaufen. Lara Rohde geht dafür in
Vorkasse  und  mit  einreichen  des  Kostenrückerstattungsantrags  werden  die  ausgelegten  Kosten
umgehend  erstattet.
Das  Equipment  wird  dem  Campus  TV  vom  Studierendenrat  der  Ernst-Abbe-Hochschule  zu
dauerhaften Verfügung gestellt.“

Abstimmungsergebnis: Ja:12 Nein: 0 Enthaltung:0

Die Studierendenschaft der EAH Jena ist gemäß §72 Abs. 1 ThürHG eine Teilkörperschaft des öffentlichen Rechts.



 

TOP  9    –    Beschluss   Unterstützung  Klage  gegen  Studiengebühren  für  außer-europäische
Studierende

Martin erläutert nochmalig den Hintergrund von der Klage einer Studentin gegen die Studiengebühr
von 1800€ in einer Leipziger Hochschule für außer europäischer Studierende. Zur Debatte steht ob
der Studierenden Rat der Ernst-Abbe-Hochschule, sich mit 250€ Unterstützung beteiligt. Im letzten
Gremium  wurde  diese  Bitte  schon  einmal  abgelehnt.  Daniel  sagt  dazu,  dass  in  Deutschland  die
geringsten Studiengebühren für nicht EU Bürger sind und bringt Beispiele der Gebühren anderer
Länder.

Nicole  erläutert  ihre  Recherche  aus  dem  Internet.  Dabei  sagt  sie,  dass  bei  der  Klage  gegen
Rechtswidrigkeit vorgegangen wird.

Es gibt eine Diskussion über die Staatsbürgerschaft der Klägerin (nicht gegeben, aber beantragt) und
ihren Weitblick sich in Deutschland für ein Studium einzuschreiben.

Weitere Punkte sind: es wäre eine Präzedenzfallklage, es ist eine Ermessensfrage der Hochschule ob
sie Studiengebühren erhebt.

Es gibt  eine Einigung auf  nochmalige Informationssammlung um eine Entscheidungsgrundlage zu
haben.

TOP 10   –   Arbeit des StuRa und Arbeit der Referate

Daniel und Martin müssen entlastet werden, da sie in der Vorlesungsfreien Zeit zu zweit den StuRa
vertreten haben und die ganze Arbeit bei ihnen lag. Es gibt eine Aufforderung sich selbständig um
anfallende Arbeiten zu kümmern oder sich Aufgaben zu suchen.

Als Beispiel werden die STET genannt, wo es nur wenig Unterstützung seitens des Gremiums gab.

Beide möchten eine Planung wie es in Zukunft mit der Arbeit weitergeht. Es wird die Feststellung
gemacht, dass der Vorstand delegiert und die Referate selbst arbeiten müssen.

Es gibt die Aufforderung regelmäßig in das Büro zu gehen und selbst nachzuschauen, anstelle von
dem  vorgeschlagenen  SMS  Verteiler  oder  Anrufen,  da  diese  nur  mehr  Arbeit  für  den  Vorstand
bedeuten.

TOP 11   –   Berichte

a) Auswertung Mensaumfrage vertagt

b) Jugendherbergsausweise für die Dekanate

Aus dem letzten Kassenprüfungsbericht ging hervor,  dass der Fachbereich Sozialwesen sowie das
Dekanat eine Mitgliedschaft haben und damit gibt es eine Doppelzahlung.
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Der StuRa soll, nach Dekanat, nur eine geringe Anzahl behalten dürfen. Stattdessen werden sechs
weitere  Ausweise  bestellt,  welche  kaum  Zusatzkosten  verursachen.  Diese  Ausweise  werden  von
Daniel bei den Dekanaten ausgelegt.

c) Eröffnung Kubis

Nach einer mehrjähriger Umbauzeit wird das neue Servicezentrum, am 07.10. um 12 Uhr eröffnet.
Da es keine Anmeldung gab,  kann niemand vom StuRa zu der  Eröffnung.  Eine  Vermittlung von
Kommilitonen ist möglich.

d) Einführungstage + Ersti-Grillen

Eine Auswertung der Einführungstage sowie des StuRa-Standes neben dem Grill. Mit dem Verteilen
der Erstigeschenke wurden alle Studierenden erreicht, bis auf SW.

Leider konnte nicht überall eine Einführungsveranstaltung abgehalten werden.

TOP 12   –   Sonstiges

Konrad  berichtet  das  der  Block  von  Jena  sich  mehr  Bürgerbeteiligung  wünscht,  besonders  an
Studenten soll der Block herantragen werden.

Laut Martin soll  ein Fahrradbeirat in Leben gerufen werden. Dieser soll  sich an der Planung und
Umsetzung von Radwegen mit einer Einbindung in dem Nahverkehr beteiligen. Der Beirat arbeite für
den Stadtrat, darf aber keine Entscheidungen treffen sondern nur beratend wirken.

Das Münchnermodell, welches die Wohnungsknappheit und das Profit schlagen daraus beschreibt,
soll in Jena verhindert werden. Die Konzeptüberlegung, für 2030, beinhaltet das Wohnungsumfeld
und den Situationsumgang mit Vielverdienern welche zu ihrer Studienzeit eine preiswerte Wohnung
hatten und in dieser geblieben sind. Die Wohnraumproblematik soll  entspannt werden. Dazu soll
Johannes eine Stellungnahme, nach Vorlage, erarbeiten.

Bei der Flüchtlingsproblematik, die angesprochen wurde, geht es darum das der Wohnraum für die
Menge an Flüchtlingen nicht rechtzeitig fertig wird und bevorzugt Familien, Frauen und Kinder in
Wohnungen einziehen dürfen,  während allein stehende Männer in Massenunterkünften,  vorerst,
bleiben müssen. Jena möchte eine Zeltstadt und Zwangsenteignungen Vermeiden.

Dazu soll Infomaterial zusammen- und bereitgestellt werden.

Der Nachtlauf, welcher im nächsten Frühjahr sein wird, soll die Flüchtlingsthematik haben.

Die Erneuerung des Kickers wurde kurz angesprochen.

Für einen festen Sitzungstermin wird eine Umfrage in der nächsten Woche gestartet.
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TOP 13   –   Top Termin der nächsten Sitzung

Am Montag den 12.10.2015 um 18:45 Uhr wird er sein.

Sitzungsende:  22:22 Uhr

Unterschrift Protokollant:

Unterschrift Vorstand:
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a) Haushaltsausschusssitzung der Hochschule am 07.10.15

Martin Schmidt informiert:

- Die in der Hochschulrahmenverordnung festgelegten 30-40%ige Frauenquote in den 
Professorenstellen kann nicht umgesetzt werden. Es wurde ein neues, realistisches Ziel 
von 20% festgelegt.

- Es wird eine neue duale Hochschule Gera/Eisenach geben

- Die Pläne für die energetische Sanierung des Haus 5 und die Sanierung des Parkhauses 
wurden fallen gelassen, da die finanziellen Mittel nicht genehmigt wurden. Damit 
eröffnet sich erneut das Problem mit den Rauchern vor Haus 5, das im Zuge der 
Sanierung mit gelöst werden sollte. Der Forderung nach eine überdachten 
Rauchmöglichkeit ist nachzugehen.

b) Konstituierende Sitzung des FSU StuRa

Martin Schmidt berichtet, dass der FSU StuRa keinen Vorstand gewählt hat und immer 
noch keinen Haushalt beschlossen hat.

c) KTS-Sitzung

siehe Protokoll KTS-Sitzung

TOP 15   –   Sonstiges

a) Fester Sitzungstermin

Aufgrund verspäteter Foodleumfrage, wird die Umfrage erneut durchgeführt und zur 
nächsten Sitzung ausgewertet.

b) Prüfungsberatung

Studierende darauf hinweisen, dass es Prüfungsberatung gibt. Mögliches gemeinsames 
Treffen mit Fachschaften und Studierenden Rat, um Aufgabenfelder und Möglichkeiten der 
Prüfungsberatung abzustecken und zu erläutern.

TOP 16   –   Nächster Sitzungstermin

Die nächste Sitzung findet am 21.10.15, um 18.45 Uhr statt.

Nächste(r) Sitzungsleiter/in: Vorstand

Sitzungsende:  23:16 Uhr

Unterschrift Protokollant:

Unterschrift Vorstand:
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